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平成 30年度 第１回南丹市男女共同参画社会推進委員会 

議事概要 

 

日 時 平成 30年８月２日（木） 午前 10:00～11:20 

場 所 園部公民館３階 中研修室 

出席者 

（順不同敬称略） 

【委 員】大坪委員長 野中副委員長 清水委員 大嶋委員 西岡委員 

高屋委員 中西委員 松本委員 矢野委員 芦田委員 

【事務局】人権政策課 平井課長 奥村課長補佐 田中係長 

㈱日本出版 岡田 中嶋 

欠席者 ３名 

傍聴者 なし 

協議事項 
（１）今後のスケジュール等について 

（２）計画概要等について 

 

１．開 会 

 

２．あいさつ 

委員長 おはようございます。いまでもオレオレ詐欺があり、被害者には女性が多いそ

うです。こんなところにも男女の差があるようです。本日は計画策定の中間点

にあたります。よろしくお願いいたします。 

 

３．委嘱状交付 

各団体からお世話いただいている委員様で、今年度から新たにお世話になる委員様に

委嘱状の交付 

 

４．委員紹介 

順番に自己紹介 

 

５．副委員長の選出について 

委員の互選により、野中委員を副委員長に選出。 

 

６．第２次南丹市男女共同参画行動計画について 

（１）今後のスケジュール等について 

＜事務局より資料４「南丹市男女共同参画計画スケジュール」に基づきスケジュール
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や計画の概要等の説明＞ 

 

（２）計画概要等について 

＜事務局より資料５「男女共同参画に関する主な動向」に基づき、計画の背景や課題

等について、及び資料６「南丹市の男女共同参画に関する関連団体調査シート」に

基づき、調査について説明＞ 

 

議 長 調査は、対象者を本委員会の委員以外にも広げてはどうでしょう。 

 

事務局 関連ある審議会等にも依頼したいと思います。 

 

委 員 市民意識調査の結果をみると、「社会通念・慣習・しきたり」で男性が優位と

答えた人が高くなっています。それらに関連する団体に調査すれば、課題が明

確になるのではないでしょうか。 

 

事務局 例えば区長さんはほとんどが男性なので、それらを対象に調査できればと考え

ています。 

 

議 長 区長は男性がほとんどですが、副区長以下には女性が多くなっています。 

 

事務局 ある女性区長が、区長の集まりに参加したら、周りは男性ばかりで女性が来た

ことに驚かれたという実例があります。 

 

委 員 ＰＴＡでも役員は女性が多いですが、トップは男性が多いです。 

 

委 員 消防団は平成 24 年から女性団員の募集を行っていますが、京都府全体でも女

性の団長はいません。 

 

事務局 役所でも、管理職に占める女性の割合は３割に至っていませんが、係長や課長

補佐に占める女性の割合は高まっています。将来的には責任ある地位に女性が

就くことが増えてくると思います。 

 

議 長 自身の体験として、京都府下の会議に課長として参加したら、随行員は廊下に

いてくださいと言われたことがあります。平成８年のことで、そのとき女性は

ひとりだけでした。今は女性がいるのが当たり前です。かなり進んだと思いま

す。 



3 

 

 

委 員 京都府の会議でも女性はひとりかふたり。たばこの煙がもうもうとする中でや

っていました。分科会には女性は自分だけがぽつんといて、参加した以上は何

か発言しようと心がけていました。管理職になる女性を育てていこうという行

政の姿勢が必要だと思います。目標数字をあげるだけでなく、そこまでの過程

が大切だと思います。 

 

委 員 私の時代も研修などの機会を与えてもらっていませんでした。育てることが大

切だと思います。調査は、市の付属機関等の意見を広く聞くことも大事でしょ

う。 

 

事務局 附属機関としては、市民が参加する審議会などが考えられると思います。 

 

委 員 新庁舎建設委員会は女性がひとりです。大事な会議や新しいものをつくろうと

いうときは、若い層の参画を促す必要があると思います。 

 

議 長 行きつくところは、行政がどういう方針を立てるかだと思います。市の方針を

決めるキーは行政です。いろいろな担当課があるのだから、行政の方針が大き

なウエイトを占めると思います。 

 

事務局 市内に（女性活躍推進に関する行動計画の策定義務がある）従業員 301人以上

の事業所はわずかだと思いますが、市町村は規模に関わらず、イニシアチブを

とる必要があります。法律が変わったら飲酒運転が激減したように、男女共同

参画も法律ができて劇的に変わっていると思います。この計画は市民の道標に

なるので、貴重なご意見をうかがいたいと思います。 

 

委 員 商工会の事務局は女性が 4割ぐらいですが、理事は女性がひとりだけで、言い

たいことがあっても押されてしまうことがあります。 

 

委 員 勤務経験がないので、男性がはっきりと発言したら押されてしまうところがあ

ります。女性は緩衝材の役目をしている感じがします。女性の意見が生かされ

る組織でないといけないと思います。 

 

委 員 ある国会議員の方が男女共同参画は形だけで、子どもはママが育てるのが一番

とおっしゃったと聞いていますが、国会議員の方が何も理解していないと思い

ました。家庭では育児や介護などがあるので、男性が十分協力してもらいたい
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と思います。 

 

委 員 スポーツ協会では副会長に女性が就任し、役員は喜んでいます。名称を体育協

会からスポーツ協会に変えるとき、道の字が付く競技の団体が反対しました。

男女共同参画と共通する部分があるのかなと感じました。 

 

事務局 調査シートにご協力をお願いします。委員以外にも、声を掛けられる審議会等

にも依頼します。次回以降は、たたき台となる計画骨子案をご検討ください。 

 

７．その他 

事務局 次回の会議は９月 27日（木）10時から庁舎 301会議室でいかがでしょうか 

 

委員長 各委員は、それで予定しておいてください。 

 

８．閉 会 

副委員長 本日は暑い中ありがとうございました。この計画がスムーズに策定されますよ

う、ご協力をお願いいたします。 


